
          Compte-rendu CTSD du 13 juin 2019 

 

-Approbation des PV des 29/01 et 06/02.  

Les représentants de la FSU ont fait remarquer que certaines situations n’étaient pas claires (ex : 

ouverture du demi-poste à Corrèze). La retranscription dans le compte-rendu ne correspond pas 

exactement à ce qui avait été dit en séance. 

-Rythmes scolaires :  

-8 communes sont passées à un rythme de 4 jours par semaine.  

-8 communes ont réalisé des aménagements d’horaires. 

Dans l’ensemble de ces situations, les conseils municipaux et conseils d’écoles étaient d’accord. 

Le Conseil Départemental a également émis un avis favorable quant aux transports scolaires.  

 

En cas de désaccord dans le cadre de la demande de dérogation (passage de 4,5 jours à 4 jours), la 

loi exige que l’école fonctionne à 4 jours et demi. 

Aucune dérogation ne sera acceptée hors calendrier. 

 

Etat des lieux en Corrèze :  

-55 communes soit 70 écoles fonctionneront sur un rythme de 4 jours et demi à la rentrée 2019-

2020. Cela représente environ 33% de l’ensemble du département. 

10  de ces écoles n’ont plus d’activités périscolaires. 

-1 commune a un rythme mixte (maternelle à 4 jours et élémentaire à 4 jours et demi). 

-108 communes soient 148 écoles fonctionnent avec un rythme de 4 jours. Cela correspond à environ 

68% des communes du département. 

 

Vote concernant les changements de rythmes de 16 communes à la rentrée 2019-2020 :  

Pour : 5 FSU, 1 CFDT, 1 SNALC, 1 UNSA 

Contre : 1 FO 

 

 

 

 

 



 

Questions diverses :  

FSU : 

-Mise en place des PIAL : La FSU a demandé des précisions quant à la mise en place des PIAL 

• L’octroi comme prévu dans la circulaire d’un temps de décharge complémentaire pour le 

directeur. Le DASEN nous a confirmé qu’un temps de décharge de 0,25 serait ajouté aux 

directeurs d’école hébergeant un PIAL.  

• La FSU a également demandé si le contrat des AESH faisant partie du PIAL pouvait changer 

en cours de contrat. Le DASEN doit se renseigner. 

• Lesfrais de déplacement seront ils bien prévus pour les AESH susceptibles de se déplacer sur 

plusieurs écoles ? La circulaire indique qu’ils seront pris en compte pour des déplacements 

hors de la résidence administrative. Nous avons fait préciser ce qu’était la résidence 

administrative. La réponse n’est pas encore claire mais il devrait s’agir de l’école hébergeant 

le PIAL. 

-Accident de car à Varetz : Le DASEN a déploré la perte de la conductrice de car lors de cet accident 

impliquant deux bus scolaires. Il nous a informés qu’il n’y avait pas eu de blessés graves chez les 

enfants.  

La FSU demande que soit fait remonter au conseil Départemental l’état dégradé des routes 

qu’empruntent certains bus scolaires. Un entretien des réseaux routiers serait nécessaire pour la 

sécurité des usagers. 

 

-Venarsal : La FSU a demandé des précisions concernant l’organisation qui était envisagée pour 

l’école de Venarsal où très peu d’élèves sont prévus à la rentrée. Le DASEN nous a informé que 

Malemort était en train de revoir la répartition des effectifs afin de les équilibrer sur l’ensemble des 

écoles de la nouvelle commune. Le DASEN nous confirme que cela se fera au profit de  Venarsal sera 

donc le situation sera réétudiée à la rentrée.  

-Jules Romains et Marie Curie : La FSU a demandé si la situation de ces deux écoles (à effectifs très 

chargés et déjà abordée pendant la carte scolaire) serait bien réétudiée conformément aux 

engagement pris en CTSD au mois de Février Le DASEN nous a promis que ces situations ainsi que 

d’autres seraient bel et bien revues en potentielles mesures de rentrée. 
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